

viva

campo de gibraltar

vivacampodegibraltar.es



Actualidad | España

No rectificas

Crisis diplomática con Argentina por su lengua y su presidente P6

GIBREXIT Los populares demandan conocer los detalles del tratado y el PSOE critica su "actitud beligerante" en busca de rédito electoral P2

El PP amenaza con vetar el acuerdo de Gibraltar si no está en la negociación

RIESGO La mayoría popular en el Parlamento Europeo podría impedir la aprobación del tratado **PAUSA** Feijóo pide aguardar a las elecciones en el Reino Unido para finiquitar el acuerdo **RÉPLICA** Picardo recuerda que el Peñón aporta el 25% del PIB de la comarca, aunque admite su preocupación "por el tono y los comentarios" del PP



Triple colisión en Los Barrios

Una mujer tuvo que ser hospitalizada ayer a causa de las heridas sufridas tras la colisión entre dos turismos y un camión grúa en la A-7 en Los Barrios P4

Sumario

Seguridad
Recuperan en el Puerto ocho coches robados

El valor de los vehículos en el mercado roza los 400.000 euros P3

Andalucía
El SAS sumará a 2.382 médicos para refuerzos
P5

Actualidad
El presidente de ADIF, implicado en el caso Koldo
P6

Un vecino de Huétor Tajar mata a sus dos nietos y se quita la vida

Un hombre de 72 años mató ayer a sus dos nietos y después se quitó la vida en Huétor Tajar, dos meses después de un accidente del que salió ileso y en el que murieron su mujer y su hija P5



Unos 27.000 efectivos integran este verano el dispositivo de la OPE

Unos 27.000 efectivos, en su mayoría agentes de Guardia Civil y Policía Nacional -un 6% más que el verano pasado-, integrarán este año el dispositivo de la Operación Paso del Estrecho P3



Campo de Gibraltar

27.000 personas en el dispositivo de la OPE, cuya comisión se reúne
P3



Una mujer herida en un accidente tráfico en la autovía A-7
P4

GIBREXIT Los populares demandan conocer detalles sobre el tratado de Gibraltar

El PP amenaza con un veto al acuerdo si no le dejan participar

BLOQUEO La mayoría popular en el Parlamento Europeo podría impedir la aprobación del tratado **RÉPLICA** Picardo contesta que el peñón aporta el 25% del PIB de la comarca

Viva CG

ALGECIRAS | El vicesecretario de institucional del PP, Esteban González Pons, avisó ayer al ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares, que si no informa a su partido de la negociación con Reino Unido sobre Gibraltar y le deja fuera, es “muy probable” que voten en contra en el Parlamento Europeo, donde se debe ratificar el acuerdo.

Pons insistió en que el Gobierno español y el de Reino Unido deben “tener cuidado con esta negociación”. “Si a nosotros no nos meten dentro, es muy probable que nosotros la votemos en contra del Parlamento Europeo y que todo este esfuerzo no haya servido para nada”, dijo.

González Pons considera que Albares “quiere ponerse esta medalla”, en un “sentido pequeño de Napoleón que tiene de la vida”, y tiene “prisa” por las elecciones europeas del 9 de junio.

Así, insistió en que Pedro Sánchez y Albares, que “es su Napoleón, resuelven los problemas por la vía de renunciar a ellos” y de “ignorarlos”. A su juicio, eso ocurrió “con el Sáhara”, se “está haciendo



Esteban González Pons, vicesecretario institucional del PP, en una intervención en el Congreso. EUROPA PRESS

con el reconocimiento del Estado palestino y va a hacer lo mismo con Gibraltar”.

Feijóo pide “parar”

El Gobierno de Gibraltar condenó “rotundamente” los “insultos y falsedades” en las declaraciones Esteban González Pons.

El ministro principal de Gibraltar, Fabian Picardo, lamentó los comentarios “atrocies” de Pons y aseguró que buscan “deshumanizar y crear sentimientos de odio” con “evidentes mentiras”.

“El Gobierno gibraltareño está muy preocupado tanto por el tono como por el con-

tenido de los últimos comentarios realizados por el portavoz del PP”, añade el comunicado. “No permitiremos que tales insultos y falsedades queden sin respuesta”, indica.

Recuerda a Pons que Gibraltar “es un beneficio económico para España y no un

Apunte

La Cámara de los Comunes, escéptica

El ministro de Asuntos Exteriores del Reino Unido, David Cameron, se escuchó en que Gibraltar quiere una “frontera fluida” con España fuera del entorno Schengen para defender las bondades del acuerdo que están ultimando la UE y Reino Unido sobre el Peñón, ante las dudas que el documento plantea a los miembros de la Cámara de los Comunes, que ven con suspicacia, entre otros, la realización de controles fronterizos por parte de Frontex en suelo gibraltareño.

drenaje” y que hay 15.000 personas que viven en España y trabajan en Gibraltar, entre ellas unos 10.000 de nacionalidad española, y que Gibraltar, que compra unos mil millones de euros al año en bienes y servicios a España, aporta el 25 % del PIB del Campo de Gibraltar.

GIBRALTAR

El PSOE critica la “actitud beligerante” del PP

LOS BARRIOS | El secretario general del PSOE de Cádiz, Juan Carlos Ruiz Boix, expresó ayer su preocupación por la “actitud beligerante” del PP en Bruselas respecto al acuerdo sobre Gibraltar, y lamentó que el presidente de la Junta, Juanma Moreno, “no tiene fuerza en el PP nacional”. “Allí se imponen las tesis de Ayuso, allí se imponen otro tipo de tesis más cercana a la lucha por la soberanía, por la bandera, olvidando los problemas de las andaluzas y de los andaluces y están dedicados a obstaculizar ese acuerdo”, afirmó.

El líder de los socialistas de la provincia de Cádiz añadió que “la posición que ha anunciado el PP nacional, de que si no participan van a bloquear ese acuerdo en el Parlamento Europeo es una advertencia, una amenaza que únicamente busca rédito electoral”. Ruiz Boix insistió en que “el PP vuelve a las tesis de Margallo, al enfrentamiento con la ciudad de Gibraltar, con el primer ministro Picardo y con cuestiones que les favorecerán seguramente de Despeñaperros hacia arriba pero no en la comarca del Campo de Gibraltar”.

Además, Albares recordó al PP que mantiene contacto con el presidente de la Junta, después de haberle llamado recientemente sobre los avances en el acuerdo de Gibraltar.

POLÍTICA Los populares apoyan las palabras de González Pons

Feijóo pide “parar un poco” la negociación

MADRID | El presidente del PP, Alberto Núñez Feijóo, considera que el Gobierno central debería “parar un poco” con el acuerdo sobre Gibraltar y no “precipitarse”, hasta ver qué ocurre en las elecciones en el Reino Unido.

En una entrevista con Canal Sur, Alberto Núñez Feijóo indicó que mientras el presidente de la Junta de Andalucía, Juan Manuel Moreno, está “preocupado por la situación” y hablando con los al-

caldes del Campo de Gibraltar de distintos signos políticos, el ministro de Exteriores, José Manuel Albares, que “no pasará a la historia por ser el mejor diplomático español, está aparentemente intentando hacer cosas con el partido conservador del Reino Unido, que no está en sus mejores momentos políticos y además va a haber elecciones próximas” en ese país.

Feijóo considera que lo que conviene, “es informar al pre-

sidente de la Junta de Andalucía y no precipitarse con una negociación que sea mala para el Campo de Gibraltar”.

“Me da la sensación que estamos ante esos dos supuestos, precipitación y una negociación que, por lo que sabemos, aporta muy poco o nada, e incluso con algún efecto secundario negativo”.

Por su parte, el consejero andaluz de la Presidencia, Antonio Sanz, consideró ayer que el Gobierno central tiene

“mucha prisa por la foto” del acuerdo sobre Gibraltar, cuando todavía hay “asuntos pendientes” muy importantes. “Para nosotros, todavía sería precipitado en las condiciones actuales que se firmara ese acuerdo sin resolver cuestiones trascendentales para el Campo de Gibraltar”, indicó. Respecto a las palabras de Pons, señaló que es “lógico” que el gobierno informe a los grupos parlamentarios sobre la negociación.



Alberto Núñez Feijóo, ayer, en un acto del Partido Popular. EUROPA PRESS

Campo de Gibraltar | Algeciras

TRANSPORTES Reunión de la Comisión Mixta Hispanomarroquí



Representantes de la delegación española, durante la reunión celebrada en Tánger. VIVA CG

27.000 personas integran el dispositivo de la OPE

RECURSOS Aumentan un 5% el personal de Protección Civil y Tráfico y el 6% en efectivos de fuerzas de seguridad

Viva CG

ALGECIRAS | Un total de 27.000 personas (más de 26.700 agentes de Policía Nacional y Guardia Civil, participarán este año en el dispositivo de la Operación Paso del Estrecho (OPE), que incrementará un 5% los efectivos de Tráfico y Protección Civil y en más de un 6% los refuerzos de Policía y Guardia Civil respecto a 2023. También se aumentarán en un 18% los días de presencia de los voluntarios de Cruz Roja.

Así lo anunciaba ayer mismo la subsecretaria del Ministerio del Interior, Susana Crisóstomo, durante la reunión de la Comisión Mixta Hispano-Marroquí, que ha presidido en

Tánger, junto al director de Migración y Vigilancia de Fronteras de Marruecos, Khalid Zerouali.

“La OPE es un ejemplo de colaboración bilateral y de planificación conjunta, que solo en España implicaa 19 organismos, nueve puertos y cerca de 27.000 personas, entre efectivos de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, personal sanitario, voluntarios de la Cruz Roja, asistentes sociales y traductores”, precisó Crisóstomo.

La subsecretaria ha destacado el “importante esfuerzo” de inversión en recursos humanos para hacer frente a la tendencia ascendente del flujo

circulatorio de los últimos años, que en 2023 alcanzó el máximo histórico y que en 2024 prevé un nuevo aumento del tráfico de personas y de vehículos en un 4% y 6%, respectivamente.

El dispositivo mantendrá una triple finalidad: conseguir un tráfico fluido, una reducción de los tiempos de espera y “la mejor atención a los ciudadanos magrebíes”, principales beneficiarios.

En esta edición, se prevé intensificar las campañas informativas para que lleguen con billete cerrado. El inicio de la OPE se ha adelantado este año al 13 de junio por ser justo antes de la Fiesta del Cordero.

PLAYAS Servicios de bienestar y salud

Nuevos aparatos para hacer deporte en el paseo de Getares

Estos elementos sustituyen a los anteriores, los cuales presentaban daños por el paso del tiempo

ALGECIRAS | El Ayuntamiento, a través de la Delegación de Playas, ha instalado nuevos equipos para la realización de ejercicios físicos biosaludables en el paseo marítimo de Getares, concretamente en la zona conocida como Los camarotes.

Se trata de cinco aparatos que tienen como finalidad ejercitar la fuerza, la mejora cardiovascular, los estiramientos, el equilibrio y la coordinación.

Cabe destacar que estos elementos han sustituido a los que durante años han permanecido en el lugar y que presentaban los lógicos deterioros causados por el paso del tiempo.

La zona en la que se encuentran ubicados registra una gran afluencia de personas a diario que transitan por allí realizando ejercicio, por lo que se trata de un equipamiento que viene a dar respuesta a las necesidades ciudadanas en materia de cuidado de la salud.

Por ello, desde el Consistorio se pide a los usuarios concienciación y responsabilidad para mantenerlos en las mejores condiciones posibles.

BIENESTAR SOCIAL



TÉCNICOS PARA EL PLAN ERACIS. El alcalde de Algeciras, José Ignacio Landaluze, dio ayer la bienvenida al trabajo a 20 técnicos del ERACIS para mejorar las zonas más desfavorecidas. Se trata de un técnico de gestión, un asistente técnico, seis trabajadores sociales, seis educadores sociales, tres orientadores laborales y tres integradores sociales. Hasta diciembre de 2028, su objetivo será elaborar el Plan e Intervención de las Zonas Desfavorecidas de la ciudad, para, una vez redactado, ejecutar los proyectos del mismo. CG

CULTURA

2.250 personas invitadas a conocer el Puerto

ALGECIRAS | El Puerto de Algeciras celebra hoy el Día Marítimo Europeo con el inicio de la VIII edición de Conoce Tu Puerto, actividad con la que la Autoridad Portuaria de Algeciras (APBA) invita a 2.250 vecinos a que conozcan desde el mar la actividad portuaria, naveguen junto a los barcos más grandes del mundo, y disfruten del avistamiento de delfines en la Bahía.

Los embarques se realizarán desde el Paseo Marítimo de Ribera del Llano Amarillo de Algeciras de lunes a viernes y hasta el 7 de junio.

De lunes a jueves, las salidas se realizan por la tarde (18,00 horas), y los viernes a las 11.00 horas. Las plazas para participar de la actividad se agotaron la pasada semana en 24 horas después de abrir la inscripción on line. Los inscritos que finalmente no puedan participar deben darse de baja en el enlace

<http://conocetupuerto.apba.es/cancelacion>, o bien enviando un email con sus datos a conocetupuerto@apba.es con el fin de desbloquear su plaza para que otro ciudadano pueda disfrutar de la actividad. Para optar a esas plazas libres, la APBA cuenta con un sistema automático de alerta. Así, pulsando “avisame” sobre una salida concreta, le llegará a todos los interesados que se suscriban una alerta.

SEGURIDAD El valor en el mercado de los vehículos era superior a los 390.000 euros

Recuperados 8 coches robados en el Puerto

ALGECIRAS | La Unidad de Análisis de Riesgo, compuesta por guardias civiles de la Compañía de Fiscal y Fronteras del puerto de Algeciras y funcionarios de Vigilancia Aduanera, ha interceptado en cuatro contenedores procedentes de Estados Unidos hasta ocho vehículos robados, cuyo valor en el mercado asciende a más de 390.000 euros.

Fruto de los trabajos de control, identificación e inspección de contenedores, con



Uno de los coches robados. VIVA CG

destino o tránsito en España que la ULAR realiza diariamente en la terminal de contenedores y tras un minucioso trabajo de análisis, los agentes detectaron cuatro contenedores procedentes del puerto de Newark cuyo contenido podía no corresponder con la mercancía declarada.

Ante las sospechas por el contenido, los agentes procedieron a la apertura de los contenedores, hallando en su

interior ocho vehículos de alta gama.

Tras las verificaciones oportunas, en colaboración con los enlaces de Estados Unidos, los agentes comprobaron que se trataba de vehículos robados. Los automóviles fueron intervenidos para proceder a la devolución a su país de origen y ser entregados a sus respectivos dueños. Las diligencias del caso han sido puestas a disposición de la autoridad judicial.



Emalgesa

Empresa Municipal de Aguas de Algeciras, S.A.

EMALGESA INFORMA A SUS CLIENTES

El período voluntario de pago de los recibos de agua correspondientes a la 3ª zona de facturación del primer trimestre (Enero-Marzo 2024), finaliza el próximo 05 de Junio 2024.

Campo de Gibraltar**LOS BARRIOS** Tuvo que actuar Bomberos

Trasladada al hospital tras sufrir un accidente en la autovía A-7

SINIESTRO En el incidente se vieron implicados varios turismos y una grúa**Viva CG**

LOS BARRIOS | Una mujer resultó herida ayer y tuvo que ser trasladada a un centro hospitalario al estar implicado el coche en el que viajaba de copiloto en un accidente con otro vehículo y un camión grúa en la carretera A-7 a su paso por Los Barrios.

El Consorcio de Bomberos de la Provincia de Cádiz detalló en su perfil de X que el accidente de tráfico se produjo en el kilómetro 1.112, en la salida del Carrefour de Los Barrios. Allí, dos turismos sufrieron

una colisión cuando circulaban en dirección Algeciras, impactando el camión grúa contra ambos automóviles.

Al llegar los efectivos de Bomberos a la zona, constataron que había una persona atrapada en uno de los coches afectados. Se trataba de una mujer que se ubicaba en el lado del copiloto. Aunque el impacto fue leve, el choque causó la deformación de las puertas del vehículo, que tuvieron que ser retiradas por los bomberos para que los sanitarios pudieran socorrerle.



Bomberos, durante la actuación en la autovía A-7. VIVA CG

LA LÍNEA

LA PLAYA DE PONIENTE, INVADIDA POR LAS ALGAS. La playa de Poniente ha registrado la mayor acumulación de algas invasoras-Rugulopteryx okamurae- registrada desde enero de este año, según el Ayuntamiento de La Línea. Los labores de limpieza se prolongarán durante varios días y en las mismas participan un total de seis operarios y medios mecánicos, como un tractor dotado con equipamiento limpia-playas, una mixta y una giratoria, más camiones equipados con bañera para el transporte. Se trata de uno de los arribazones más importantes de los últimos meses, tomando como referencia el volumen cifrado en torno a las 10 toneladas en marzo.

SAN ROQUE En La Línea, Fundación Cepsa firma con el Consistorio

200 familias atendidas en Garantía Alimentaria

SAN ROQUE / LA LÍNEA | Unas 200 familias desfavorecidas se han visto ya beneficiadas gracias al programa municipal de Garantía Alimentaria en San Roque, uno de los premiados y que, por lo tanto, tienen subvención, por parte de la Fundación Cepsa en el programa de iniciativas respaldadas por su labor social.

La concejal de Asuntos Sociales, Eva Gil, visitó el programa acompañado de responsables de la Fundación Cepsa.

Eva Gil explicó que el Programa Municipal de Garantía Alimentaria atiende a

unas 200 familias del municipio, a través de la delegación de Asuntos Sociales y con la colaboración de Protección Civil.

Por su parte, la portavoz de la Fundación Cepsa, Estrella Blanco, señaló que "echamos una mano al programa de garantía alimentaria, un programa con el que ya colaboramos en la pandemia y con el que ahora volvemos".

Por otra parte, la Fundación Cepsa ha firmado sendos convenios de colaboración con el Ayuntamiento de La Línea.

Gracias al convenio, Asun-

tos Sociales pondrá en marcha un proyecto de intervención destinado a personas mayores que sienten soledad no deseada. Se realizará junto a entidades sociales del municipio con la intención de ofrecer formación, talleres "y lo más importante, hacer intervención en calle. Además, Fundación Cepsa financiará un taller de educación medioambiental sobre cetáceos para alumnos de Secundaria.



Visita de la Fundación Cepsa. VCG

SAN ROQUE

El teatro Galiardo acoge el acto del 318 aniversario

SAN ROQUE | El Teatro Juan Luis Galiardo acoge hoy el tradicional Pleno Institucional de Honores y Distinciones con el que se celebrará el 318 Aniversario de la Fundación de la Ciudad. Se concederán un total de once reconocimientos: dos títulos de miembros honorarios de la Corporación, uno de Hija Adoptiva y ocho menciones de honor. En el Pleno Ordinario del pasado 2 de mayo se aprobó por unanimidad el listado de los reconocimientos.

LOS BARRIOS

El PSOE pide un acto de clausura para la próxima feria

LOS BARRIOS | El PSOE de Los Barrios, a través de su secretario general, Daniel Perea, insta al equipo de gobierno local a organizar un evento que clausure oficialmente la feria. "Podemos entender las razones por las que no se lancen fuegos artificiales, pero eso no quita que no se pueda realizar un espectáculo de música y luces que ponga fin nuestra fiesta patronal", manifiesta el líder de los socialistas locales.



ESTILO DIRECTO

Martes
a las 21:30 h.

Presenta:
David Fernández

Toda la actualidad política del
Campo de Gibraltar







7tvandalucia.es

SALUD
Chicos de 12 a 18 años ya pueden vacunarse del virus del papiloma

Los chicos adolescentes de entre 12 y 18 años residentes en Andalucía pueden vacunarse desde ayer contra el virus del papiloma humano (VPH), de la misma forma que ya podían hacer las chicas, pidiendo cita en su centro de salud. La Consejería de Salud ha decidido igualar así la recomendación para ambos sexos.

SUCESOS El desenlace estuvo precedido por una fuerte discusión con su yerno, que abandonó la vivienda cuando sacó un arma de fuego

Mata a sus dos nietos tras atrincherarse con ellos y se suicida

INSPECCIÓN OCULAR Solo uno de ellos presentaba herida por arma de fuego; el otro, según fuentes próximas a la investigación, pudo morir por asfixia

GRANADA. EFE | Un hombre de 72 años ha matado a sus dos nietos, de 10 y 12 años, y se ha suicidado con una escopeta de caza después de haber permanecido toda la noche atrincherado con ellos en una vivienda de Huétor Tájar (Granada), que ha decretado tres días de luto oficial y afronta con incredulidad y dolor esta "tragedia inesperada".

Todo comenzó la noche del domingo en la vivienda del atrincherado, ubicada en un edificio de este municipio del Poniente de Granada de algo más de 10.000 habitantes en el que también residía su yerno y padre de los menores con sus dos hijos.

A la decisión del hombre de atrincherarse precedió una fuerte discusión con su yerno, que abandonó la vivienda cuando aquél sacó un arma de fuego, situación de la que alertaron los vecinos al 112, que dio aviso a la Guardia Civil, según informó a los periodistas el delegado

Los investigadores trabajan con la hipótesis de que el homicidio de ambos se produjo horas antes de la entrada de los agentes en la casa

del Gobierno de España en Andalucía, Pedro Fernández.

Agentes de la Unidad Especial de Intervención (UEI) se desplazaron desde Madrid junto a un mediador que durante la madrugada estuvo negociando "casi permanentemente" con él hasta que sobre las 5:00 horas el hombre les dijo que dejaba de hablar porque en un rato tenía que preparar a los menores para el colegio y el instituto.

Los agentes confiaron y se mantuvieron a la espera con vigilancia permanente, pero al ver que en torno a las ocho de la mañana no se producía movimiento alguno y los ni-

ños no salían de la vivienda, accedieron a ella sobre las 8:25 horas.

Fue justo en ese momento cuando el abuelo se suicidó con el arma de fuego, una escopeta de caza para la que tenía licencia y que no soltó en ningún momento. Incluso llegó a lanzar dos disparos al aire desde la ventana cuando llegaron los agentes para advertirles de que estaba armado, según el delegado.

Una vez en el interior, los agentes hallaron sin vida a los menores en dos habitaciones distintas. Solo uno de ellos presentaba herida por arma de fuego. El otro, según indicaron fuentes próximas a la investigación, pudo morir por asfixia.

A falta de los resultados de la autopsia, que determinará las causas y la hora exacta de la muerte de los menores, los investigadores trabajan con la hipótesis de que el homicidio de ambos se produjo horas antes, indicaron fuentes de la investigación.



Un agente de la Guardia Civil sube la cinta para que pueda salir el coche fúnebre. EFE/MIGUEL ÁNGEL MOLINA

Huétor Tájar vive una pesadilla en dos actos que nadie imaginó

GRANADA. EFE | Aunque el delegado del Gobierno ha manifestado que "no es determinante para la investigación de estos hechos", sí ha confirmado que la esposa y la hija del presunto homicida, abuela y madre de los menores fallecieron el pasado mes de marzo en un accidente de tráfico en Loja (Granada), un municipio próximo a Huétor Tájar. Aquel accidente se produjo como consecuencia de la colisión contra un muro del coche que ocupaban, que era conducido por el abuelo, quien al parecer tuvo un desmayo. En el vehículo también viajaban sus nietos, que resultaron heridos.

El presunto homicida, jubilado de una empresa de áridos, estaba recibiendo atención especializada por los problemas de salud mental que arrastraba desde el accidente, del que se sentía "culpable", según indicó ayer el alcalde de Huétor Tájar, Fernando Delgado, que añadió que nadie pudo pensar que la situación familiar pudiera llegar "a este extremo".

Algunos vecinos relataron que su yerno, un administrativo que trabaja en el instituto del municipio en el que estudiaba el mayor de sus hijos y que hoy permanecía sedado y bajo vigilancia sanitaria tras lo ocurrido, no quería

que nietos y abuelo compartieran mucho tiempo.

"Eran familias normales, humildes, trabajadores, buenos vecinos", resumió el alcalde, que como ejemplo del apego del abuelo con sus nietos, explicó que este pasado viernes el mayor de los dos menores participó en una carrera organizada por el instituto por las fiestas de San Isidro, que también se han suspendido.

El niño, en silla de ruedas por las secuelas que aún arrastraba del accidente, participó en la carrera empujado por sus compañeros de instituto y seguido de cerca en bicicleta por su abuelo.

SANIDAD De los que 2.177 son antiguos refuerzos Covid, según ha informado la Junta

El SAS ampliará la plantilla con 2.382 efectivos

SEVILLA. EUROPA PRESS | El Servicio Andaluz de Salud (SAS) ha informado de una "ampliación" de plantilla en 2.382 profesionales -con contratos de larga duración de, al menos, un año-. De ellos, 2.177 plazas irán a hospitales y para el cumplimiento del Pacto de Atención Primaria, y 205 para manejo de equipamiento tecnológico. De los 2.177, parte de los antiguos refuerzos Covid, 349 facultativos

irán a hospitales y 1.828 a la mejora de la Atención Primaria. Así lo ha adelantado ABC y confirmado la consejera de Salud y Consumo, Catalina García, en declaraciones a los medios.

"Se hace un esfuerzo importante porque estas plazas serán estructura del SAS desde este martes", explicó García que aclaró, no obstante, que esas plazas tendrán que salir a una Oferta Pública de

Empleo (OPE) para que "la gente se presente". Pero, insistió, "se amplía la estructura del SAS".

De este modo, la Consejería de Salud y Consumo ha detallado que "se consolidan 789 plazas del grupo A1 (facultativos). En concreto, 349 médicos de hospitales y 440 médicos de familia para Atención Primaria irán destinados especialmente a zonas de difícil cobertura. Asimismo, se in-

corporarán 977 profesionales del grupo A2 entre los que figuran 493 enfermeras, 285 fisioterapeutas, 100 terapeutas ocupacionales, 75 logopedas y 24 trabajadores sociales. Finalmente, se amplían 411 plazas del grupo C1 (cuerpo de administrativos).

Por otro lado, se renueva entre el 1 de junio y el 30 de septiembre a 3.175 profesionales, antiguos refuerzos Covid.

TURISMO Para "financiar mejor" los destinos

Espadas apuesta por una tasa turística voluntaria

GRANADA. EUROPA PRESS | El secretario general del PSOE de Andalucía, Juan Espadas, defendió ayer una propuesta de su partido para impulsar un "gravamen autonómico" cuya recaudación gestionen los ayuntamientos que quieran voluntariamente acogerse a él para "financiar mejor" determinados "destinos turísticos". Así lo planteó el líder del PSOE-A a los medios antes

de abrir en Granada el foro sobre turismo organizado por el Gobierno Alternativo del PSOE-A bajo el título *Excelencia de los destinos turísticos*, donde apostó por que desde el Parlamento andaluz se apruebe una ley "para que los ayuntamientos que voluntariamente, potestativamente, quieran acogerse a utilizar ese impuesto" que plantea, "lo puedan incorporar".

ESPAÑA-ARGENTINA El líder del PP carga tanto contra Sánchez como contra Milei

La crisis abierta con Argentina agita los reproches entre Gobierno, PP y Vox

REACCIÓN OFICIAL Exteriores cita al embajador para exigir disculpas y rectificación pública de Milei por sus palabras contra Sánchez y su mujer

MADRID. EFE | La crisis diplomática entre España y Argentina, tras las palabras del presidente argentino, Javier Milei, sobre Pedro Sánchez y su esposa, Begoña Gómez, sigue sin resolverse y agita el tablero político con cruce de reproches entre el Gobierno, PP y Vox.

El ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares, citó ayer al embajador de Argentina en España, Roberto Sebastián Bosch, para exigir, mediante "los cauces del respeto y la cortesía diplomática", las disculpas y rectificación pública de Milei por sus palabras el domingo contra Sánchez y su mujer, Begoña Gómez, en un acto de Vox con otros líderes internacionales.

La diplomacia española ve en las palabras de Milei un "ataque frontal" contra la Presidencia del Gobierno español y una "injerencia flagrante" en asuntos internos.

Y aunque Albares no ha aclarado si España romperá relaciones si Milei no se disculpa y rectifica, el propio Sánchez se ha pronunciado en un foro económico sobre los ataques contra él y su mujer y ha avisado que la respuesta será acorde "a la dignidad de la democracia española".

"Convertir a la mujer de Pedro Sánchez en la razón de una posible rotura de las relaciones con Argentina es exagerar muchísimo", dijo ayer

El apunte

No pedirá disculpas al Gobierno español

El presidente de Argentina, Javier Milei, no pedirá disculpas tras el regreso a su país. Esa fue la idea lanzada en las últimas horas por miembros del Ejecutivo argentino, después de la participación del mandatario en un evento organizado este domingo por Vox en la capital española, en el que Milei, además de arremeter contra el socialismo y el Estado presente, calificó de "calaña" al jefe del Gobierno, Pedro Sánchez, y tildó a su esposa, Begoña Gómez, de "corrupta". "Pueden esperar tranquilos que no va a haber una disculpa", indicó el portavoz de la Presidencia.

el vicesecretario de Acción Institucional del PP, Esteban González Pons. Y, posteriormente en un acto para presentar el programa del PP a las elecciones europeas, su líder, Alberto Núñez Feijóo, se refirió al asunto cargando tanto contra Sánchez como contra Milei por una "escalada verbal que no conduce a ninguna parte" y de la que el principal partido de la oposición se ha desmarcado.

"Ni el Gobierno del señor Sánchez que empezó insinuando consumo de sustan-



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez. EFE/CHEMA MOYA

cias al presidente de Argentina, ni Milei, que siguió llamando corrupta a la mujer del presidente de España están en el espacio de moderación que yo reivindico para la política", sostuvo.

Feijóorechazó así las palabras de Milei, aunque considera que lo que ha hecho es "una muestra de lo que el Gobierno hace todos los días con los que no piensan como ellos".

Por su parte, Sumar consideró que Feijóo está "absolutamente descalificado" para

governar España por no haber salido inmediatamente a defender a su país y a su Ejecutivo "ante un ataque frontal" de Milei porque "está atado de pies y manos por sus socios de Vox".

Grandes empresas como Telefónica, BBVA, Santander o Naturgy se han sumado al rechazo mostrado por el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, a las declaraciones de Milei contra Sánchez y su esposa al verlas "fuera de tono" y las han desmarcado del ámbito empresarial.

ISRAEL-PALESTINA Les acusa de crímenes de guerra como responsables de la guerra en Gaza

La petición de arrestos del fiscal de la CPI indigna a Israel y a Hamás

JERUSALÉN. EFE | Las autoridades israelíes, así como los líderes del grupo islamista palestino Hamás, se mostraron ayer indignados por la petición del fiscal general de la Corte Penal Internacional, Karim Khan, de solicitar órdenes de arresto contra los principales responsables de la guerra en Gaza, a quienes acusa de crímenes

de guerra y lesa humanidad. "El anuncio del fiscal de la CPI es más que escandaloso y muestra hasta qué punto el sistema judicial internacional está en peligro de colapsar", dijo en un mensaje el presidente de Israel, Isaac Herzog.

Hamás, por su parte, acusó a Khan de "comparar a la víctima con el verdugo" al

buscar órdenes de arresto contra los líderes de la formación islamista Yahya Sinwar, Ismail Haniyeh y Mohamed Deif, junto con el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, y el ministro de Defensa, Yoav Gallant.

La decisión del fiscal, rumoreada durante semanas, se produce cuando los

muerdos en la Franja de Gaza superan ya los 35.500 y el Ejército israelí recrudece su ofensiva en el norte del enclave tras más de siete meses de guerra.

Israel no es miembro de la CPI por lo que no estaría obligada a acatar una potencial orden de detención del órgano, con sede en La Haya (Países Bajos).

Sin embargo, todos los países de la Unión Europea (UE) han ratificado el Estatuto de Roma, por lo que técnicamente tendrían que extraditar al mandatario israelí si cruza sus fronteras.

CASO KOLDO Según un informe de la UCO

La Guardia Civil implica al presidente de ADIF en la 'trama Koldo'

Nuevas conversaciones del teléfono de Koldo García le vinculan con un presunto amaño de obra pública

MADRID. EFE | La UCO sostiene que el "Ángel" con el que intercambia mensajes Koldo García Izaguirre en una conversación pinchada por los investigadores "podría ser" Ángel Contreras, por entonces alto cargo del Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif) y actual presidente de ese organismo.

Esa es una de las conclusiones que refleja la Unidad Central Operativa (UCO) de la Guardia Civil en un informe remitido al juez de la Audiencia Nacional que investiga posibles delitos de corrupción relacionados con la actividad del que fuera asesor del exministro José Luis Ábalos.

El informe da cuenta de diferentes diligencias practicadas, entre ellas las intervenciones telefónicas de los investigadores, y recoge conversaciones de Koldo con varias personas, entre ellas una serie de mensajes con una persona que "podría ser" Ángel Contreras.

"Muy buenas marques yo ando en Madrid se que será difícil verte pero si puedes dime ó comer o cenar o sin no 5 m. Pero si no es posible dime un día de la semana; que viene si puedes por fa !!!!", escribió Koldo a Ángel el 16 de febrero



Ángel Contreras.

de 2024.

Tras un cruce de mensajes, agendaron una cita para el miércoles de la semana siguiente a las 10.15 horas. El 20 de febrero se produjo la detención de Koldo y la entrada y registro en su domicilio.

La UCO apunta que "la importancia" de esa reunión radica en que Contreras era entonces director general de Conservación y Mantenimiento de Adif, que adjudicó un contrato a Soluciones de Gestión, implicada en la trama, por valor de 12,5 millones de euros.

En las conversaciones intervenidas, Daniel F., responsable una sociedad, pide el mismo día 16 de febrero a Koldo su mediación para que su empresa, OPR, reciba una adjudicación de una obra de emergencia por un corrimiento de tierras en la obra del AVE del tramo Monforte de Lemos-Lugo. "Ángel sabe que nos ha quitado 600.000€ en esa obra y debe ayudarnos pero ya sabes", expone Daniel en su mensaje a Koldo.

IRÁN Junto al ministro de Asuntos Exteriores

El presidente de Irán muere en accidente de helicóptero

TEHERÁN. EFE | Irán confirmó ayer la muerte del presidente, Ebrahim Raisi, y del ministro de Exteriores, Hosein Amir Abdollahian, en un accidente de helicóptero, y ya se han nombrado sus sucesores en funciones. El helicóptero en el que viajaban Raisi y sus acompañantes desapareció el domingo cuando regresaba de Tabriz junto con otros dos aparatos -que llegaron a su destino sin problemas-

y los medios oficiales iraníes informaron entonces de que había sufrido un "aterrizaje forzoso", sin explicar las causas. Tras el anuncio de la muerte de Raisi, el líder supremo de Irán, Ali Jamenei, aprobó ayer que el vicepresidente primero, Mohamad Mojber, sea nombrado presidente interino del país y declaró cinco días de luto nacional por la muerte de Raisi y sus acompañantes.

DEPORTES

FÚTBOL

Los nuevos retos del Girona

OBJETIVOS HISTÓRICOS Superar la barrera de los 80 puntos, ganar el Pichichi con Dovbyk y acabar el curso con la 16ª victoria en 20 partidos como local, los principales por los que pelear

GIRONA. EFE

La victoria del Barcelona contra el Rayo Vallecano (3-0), este domingo, acabó con las opciones del Girona de lograr el segundo puesto de LaLiga EA Sports y jugar la Supercopa de España, pero el equipo de Michel Sánchez afrontará la 38ª y última jornada del torneo con la posibilidad de hacer realidad otros retos atractivos para despedir el mejor año de su nonagenaria historia.

Los rojiblancos, tras encadenar un empate con sabor a derrota en Vitoria ante el Alavés (2-2) y una derrota ante el Villarreal (0-1), se reencontraron este domingo con la victoria al superar al Valencia por un claro y merecido 1-3. El triunfo significó la enésima gesta de una temporada extraordinaria para el Girona.

La barrera de los 80 puntos

Aún falta una jornada, pero con 78 puntos ya es el conjunto con la mayor puntuación fuera del Real Madrid, el Barça y el Atlético de Madrid desde que los triunfos valen tres puntos y LaLiga se compone de 20 equipos (1997-1998): por delante de los 77 puntos del propio Valencia (2003-2004 y 2014-2015), el Villarreal (2007-2008) y el Sevilla (2020-2021).

Ahora, el Girona encara la última jornada con la ilusión de alcanzar la barrera de los 80 puntos. Hasta la fecha solo lo han conseguido Real Madrid, Barça, Atlético y también el Valencia, aunque el equipo ché con un matiz: lo hizo en una edición de 22 clubes y 42 jornadas (83 puntos en el curso 1995-1996).

Dovbyk, a por el 'Pichichi'

Michel Sánchez confirmó que Artem Dovbyk, autor del 0-2 en Mestalla, se-



Sávio celebra con su técnico, Michel, el primer gol de su equipo el domingo ante el Valencia en Mestalla. EFE / MANUEL BRUQUE

Hasta la fecha solo lo han conseguido Real Madrid, Barça, Atlético y también el Valencia, aunque el equipo ché con un matiz: lo hizo en una edición de 22 clubes

rá titular en el partido contra el Granada de la última jornada, en Montilivi, para intentar "dar la vuelta a la situación" del Pichichi, aunque admitió

que se ha puesto "muy difícil" con los cuatro goles logrados por Alexander Sorloth ante el Real Madrid.

El noruego, protagonista de un final de temporada sensacional, encabeza la clasificación con 23 dianas y un margen de dos goles sobre el atacante ucraniano, que recaló en Girona hace un año procedente del Dnipro-1 de su país, después de ser el máximo goleador de las dos últimas ediciones de la liga ucraniana.

El Trofeo Pichichi sería el broche de oro a una temporada excelente para Dovbyk, también autor de siete asis-

tencias, y también un premio colectivo para el conjunto gerundense.

Récord en Montilivi

Superar la barrera de los 80 puntos y ganar el Pichichi con Dovbyk pasa además por despedir el curso en Montilivi con un triunfo ante el descendido Granada.

Sería la 16ª victoria del Girona en 20 partidos como local, con dos únicas derrotas: en septiembre contra el Madrid (0-3) y la semana pasada contra el Villarreal (0-1). Otro registro para la historia. ■

FÚTBOL

El Espanyol asegura ante el Oviedo el 'playoff' de ascenso

CORNELLÀ DE LLOBREGAT (BARCELONA)/VILLARREAL. EFE | El Espanyol venció al Oviedo en el Stage Front Stadium tras remontar el 0-1 de Luengo en el minuto 23 con dianas de Braithwaite a la media hora, de penalti, y Cabrera en la reanudación, un triunfo que asegura virtualmente el 'playoff' de ascenso para los blanquiazules.

Los asturianos mandaron en la primera parte e incluso pudieron aumentar su ventaja con dos goles anulados, uno al principio del encuentro y otro justo antes de la reanudación, este último especialmente protestado por el banquillo visitante. El resultado sitúa al Oviedo sexto en la tabla.

El delantero danés del Espanyol Martin Braithwaite marcó de penalti su vigésimo primer gol de la temporada, lo que le permite aumentar su ventaja como líder de la tabla de artilleros de LaLiga Hypermotion a falta de dos jornadas. Braithwaite aumenta a tres tantos la distancia que le separa del segundo, el Gerard Fernández Peque, del Racing de Santander.

El Albacete, por su parte, certificó en La Cerámica la permanencia en LaLiga Hypermotion tras un empate a dos ante el Villarreal B en un encuentro abierto e intenso en todo momento. El Villarreal B afrontó el partido como colista tras el triunfo del Andorra y con la necesidad de sumar los tres puntos para mantener vivas sus esperanzas.

TENIS Roland Garros

Multitudinaria acogida a Rafa Nadal

PARÍS. EFE | Rafael Nadal realizó ayer su primer entrenamiento en la pista principal de Roland Garros entre las ovaciones de más de un millar de aficionados que le recibieron calurosamente al salir del túnel de vestuarios.

Una gran ovación al verle aparecer en la pista Philippe-Chatrier y gritos de "¡Rafa, Rafa!" acogieron a Nadal, favorito del público parisino por su récord de 14 triunfos en este torneo, según mostraron

las imágenes de la organización en redes sociales.

El tenista español había llegado poco antes al recinto de Roland Garros para iniciar su puesta a punto de cara al Grand Slam en tierra batida, que comienza el próximo domingo.

"Hola... ¿Qué tal?", saludó un sonriente Nadal a una cámara oficial del torneo mientras se bajaba de una camioneta y descargaba su equipo de entrenamiento.

El torneo parisino, que concluirá el 9 de junio con la final masculina, celebrará este próximo jueves el sorteo del cuadro.

Nadal, que se consagró a nivel internacional a los 18 años con su victoria en París en 2005, llega a esta edición del torneo en una situación muy diferente a la de su última victoria, en 2022, tras un 2023 de ausencia marcado por sus problemas físicos.

"No me quiero sentir en Ro-

land Garros como me sentí en Madrid o en Barcelona, sin poder luchar realmente", dijo hace una semana el tenista en una entrevista efectuada antes del torneo de Roma y emitida por la televisión pública francesa France 2.

Y añadió que con el torneo parisino, el único Grand Slam en tierra batida, tiene "unas emociones y una historia" que le harían "más duro a nivel personal jugarlo sin poder competir".

FÚTBOL Selección española

De la Fuente dará la lista de la Euro el 27 de mayo

MADRID. EFE | Luis de la Fuente, seleccionador español, ofrecerá el lunes 27 de mayo la lista de los jugadores seleccionados para disputar la Eurocopa 2024 en Alemania y arrancará la concentración el 1 de junio en la Ciudad del Fútbol de Las Rozas, sin los futbolistas citados del Real Madrid que ese día disputan la final de la Liga de Campeones.

La convocatoria de Luis de

la Fuente será de 26 jugadores tras la aprobación de UEFA de aumentar el número en tres integrantes, y será oficial el lunes 27 de mayo, un día después de la conclusión de LaLiga EA Sports y cuatro antes de que arranque la concentración en la capital de España.

De la Fuente ofrecerá los nombres de los jugadores elegidos a partir de las 11:00 horas.

